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Sergio Solórzano, priísta de pura cepa 
José María Castañeda 

Un priista de pura cepa, que al igual que el 
desaparecido Fidel Baylón, dieron su vida por 
el partido tricolor, y este en cambio jamás les 
dio nada. Vaya, ni siquiera un mendigo puesto 
de barrendero, dijeron en su momento.
Sergio Solórzano militó toda su juventud y 
vejez tozudamente en el PRI, desde pegar 
pendones, repartir folletos y entregar 
invitaciones para mitines en momentos de 
elecciones, y jamás recibieron en reciprocidad 
algún cargo público. 
Aquellos jóvenes, y aquí me refiero no 
solo a “El Matón”, como era popularmente 
conocido Sergio Solórzano, sino también al 
profesor de educación física e instructor de 
bandas de guerra, quien, corneta en ristre, 
dejaba escuchar su clarín no solo en desfiles 
cívicos, sino en eventos políticos. Lo único 
que lograban era las burlas de los mismos 

priistas, que se mofaban de ellos cuando 
Fidel, por su edad, no alcanzaba algunos 
agudos. 
Lo mismo sucedía con “El Matón”, quien más 
de una vez se quejó con el reportero diciendo: 
“¿Cómo ve, mi Chema? 50 años sirviendo al 
partido y ni siquiera un mendigo puesto de 
barrendero hemos merecido. En cambio, 
otros que no tienen trabajo político han sido 
hasta en tres ocasiones regidores, y algunos 
sin siquiera haber terminado su periodo”.
Un caso parecido tenemos en Lalo Ceceña, 
quien, siendo presidente del PRI, el entonces 
presidente municipal Hugo Ortega humilló 
a Ceceña Hernández al embargarlo y sacar 
todo el mobiliario de oficina del partido 
que tenía en la calle Zaragoza. Ingratitudes 
del sistema, que mientras a algunos los 
premian con infinidad de posiciones, a otros 
sencillamente los ignoran, como en el caso 
del que hacemos mención.

Sergio González sorteará mini 
splits por el día del Padre 

José María Castañeda 

De nueva cuenta, la generosidad de Sergio González 
García se pone de manifiesto este Día del Padre, 
cuando de su propio pecunio saca el recurso económico 
para adquirir dos mini splits que serán sorteados 
este domingo 16 de junio. La rifa de los mini splits 
se realizará a través de las emisoras radiofónicas 
“La Cotorra de su Radio” y “XESI Radio Afirmación”. 
Mediante una tómbola, se seleccionarán los números 
premiados y, por consecuencia, los ganadores que se 
harán acreedores a dos aires acondicionados de media 
tonelada cada uno, los cuales vendrán a refrescar las 
noches calurosas por la falta de lluvias que sufrimos 
todos los que habitamos este rincón de nuestra tierra 
nayarita.
Por cierto, los opositores al ganador en tres ocasiones 
de una elección para presidente deben tener en cuenta 
que, para ganar una contienda electoral, cuenta mucho 
la generosidad del candidato a vencer. Viene a mi 
memoria la ocasión en la que el notario público número 
1, Lucas Vallarta Chan, quien competía también para 
la presidencia, se quejó amargamente con su tío, el 
Dr. Lucas Vallarta, diciéndole: “Tío Lucas, es que Raúl 
Mercado está poniendo espectaculares muy grandes”. 
El Dr. Vallarta, con su acostumbrada parsimonia, volteó 
a verlo y le dijo: “Lucas, tú también tienes dinero. Si 
Raúl pone espectaculares grandes, pues tú manda a 
hacer espectaculares más grandes aún. Las campañas 
se ganan con dinero, y eso es lo que viene haciendo el 
Pipiripau”, contestó el dentista Vallarta Robles.
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Acuerdan AMLO y Sheinbaum avanzar en reformas constitucionales

Pues según las últimas informaciones 
es un hecho que el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), ha 
perdido su registro como partido 
político al no alcanzar en las recientes 
elecciones federales del pasado 2 de 
junio el 3 tres por ciento requerido 
de las votaciones. Así que, por más 
que brinquen, salten y bailen los 
últimos integrantes de este partido, 
todo indica que no hay vuelta atrás 
y que jamás se volverá a mirar el 
emblema del Sol Azteca en las futuras 
elecciones, tanto a nivel local como 
federal.
Desde luego que es una lástima que 
desaparezca este partido político 
debido a como fue conformado para 
su nacimiento en 1989, después de 
la diáspora que se dio en el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
encabezada por Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano, Porfirio Muñoz 
Ledo, Ifigenia Martínez, entre otros 
connotados priistas que le exigían al 
entonces presidente de la República, 
Miguel de la Madrid Hurtado, 
que hubiese más democracia y 
transparencia dentro de las filas del 
PRI. Petición que, desde luego, no fue 
escuchada y menos aceptada por los 
priistas más recalcitrantes de aquel 
entonces y ni por el mismo, De la 
Madrid Hurtado, quien tal vez sojuzgó 
como una minoría que no le haría 

mella al otrora partido aplanadora, 
sin prever, quizás, el poderoso 
movimiento que se le vendría encima 
al tricolor.
Sin embargo, también en su momento, 
varios analistas políticos predijeron 
que la salida de Cuauhtémoc 
Cárdenas y demás seguidores 
se debió a una estrategia ante el 
inminente crecimiento de la izquierda 
mexicana, así que, para paliar este 
movimiento izquierdista en lo que se 
pudiera hacer, se decidió en lo alto de 
las filas del gobierno de Miguel de la 
Madrid, que los supuestos disidentes 
del PRI se declararan abiertamente 
como de izquierda, para atraer así, a 
los mexicanos verdaderamente de 
pensamiento izquierdista para evitar 
que crecieran por sí mismos y crearles 
un bloque de contención, para que no 
se desarrollaran de tal manera que 
llegara a ser un verdadero problema 
para el sistema establecido, pues con 
la presencia del ingeniero Heberto 
Castillo Martínez, así como Pablo 
Gómez, Alejandro Encinas y otros más 
luchadores sociales que venían desde 
las luchas estudiantiles de 1968 (2 de 
octubre no se olvida), así como de la 
matanza de aquel fatídico 10 de junio 
de 1971, conocido como Jueves de 
Corpus.
El problema fue que posiblemente 
en la fundación primero del 

Frente Democrático Nacional, que 
posteriormente devengó en el 
PRD, llegaron algunos infiltrados 
que se decían dizque de izquierda, 
supuestamente por haber sido 
guerrilleros y haber sido hasta 
integrantes de la Liga Comunista 23 de 
Septiembre; supuestamente, porque 
como, por ejemplo, he ahí al señor 
Jesús Zambrano Grijalva, de quien se 
dice que anduvo en la guerrilla y que 
fue miembro de la 23 de Septiembre. 
De haber sido así, se entiende que 
Zambrano Grijalva en sí, jamás supo 
en lo que se había metido o se metió 
a la guerrilla con fines aviesos, pues 
está comprobado fehacientemente 
que un verdadero izquierdista, jamás 
pierde su ideología. Y, si bien se dice 
que es de sabios cambiar de opinión, 
se supone que este cambio de opinión 
sería o es más bien para afianzar aún 
más la ideología que se tenga; sin 
embargo, Jesús Zambrano hoy en día 
está considerado, junto con su tocayo, 
Jesús Ortega Martínez, así como el 
sinaloense avecindado y creado y 
formado como político en Nayarit, 
Guadalupe Acosta Naranjo, como los 
enterradores del PRD.
Y volviendo a lo de que es una 
lástima la desaparición del PRD, se 
debe a que de nada sirvieron tantas 
persecuciones, desapariciones y 
hasta asesinatos de militantes del 

entonces partido del Sol Azteca, pues 
se documentó en su momento que 
fueron más de 300 militantes de este 
ya hoy desaparecido partido político, 
los asesinados durante los primeros 
seis años de su fundación o creación.
Y, en cuanto a que haya sido una 
estrategia del PRI crear un partido 
supuestamente de izquierda como 
contención para la real izquierda 
mexicana, lo malo fue que se llevaron 
en esta estrategia a mucha gente 
que creyó de buena fe en este neo 
partido, personas que creyeron que 
había llegado su momento de llevar a 
nuestro país a buen puerto, pero que 
muchas de estas personas quedaron 
en el camino debido a su ideología de 
izquierda y que, posiblemente también 
estaban considerados como un riesgo 
para la estabilidad del sistema, un 
sistema que, precisamente se cayó en 
las elecciones presidenciales de 1988. 
¿Seguirá en vigor eso de, gánale al PRI?
Sea pues. Vale.

Ciudad de México.  La virtual 
presidenta electa Claudia 
Sheinbaum Pardo confió que 
en septiembre —cuando 
arrancan los trabajos de la 
siguiente Legislatura— puedan 
ser aprobadas cinco reformas 
constitucionales de su especial 
interés: la ley del Issste, otorgar 
pensión a las mujeres de 60 a 64 
años, becas universales para todos 
los estudiantes de educación 
básica pública, la no reelección y la 
del Poder Judicial.
“La idea es que las reformas se 
aprueben en septiembre, estas 
que estamos planteando serán 
las primeras, o por lo menos en 
los primeros meses”, señaló en 
conferencia de prensa desde 
Palacio Nacional, tras encontrarse 
en privado con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.
En el caso de la reforma al Poder 

Judicial—que forma parte del 
paquete que en febrero pasado 
envió al Congreso el presidente 
López Obrador—, se dijo abierta al 
diálogo con todos los sectores para 
discutirla y que se conozca, incluso 
reunirse con los trabajadores de 
ese poder.
Desde este recinto histórico, la 
ganadora de la pasada elección 
presidencial planteó además que 
no le preocupa la “volatilidad” que 
ha tenido el peso en días recientes. 
Aseguró que el actual mandato 
dará unas finanzas sanas y una 
economía fortalecida.
Indicó que durante su intercambio 
con el presidente, le hizo saber 
que le interesan estas cinco 
reformas. Y ante pregunta sobre 
cuándo le gustaría que estuvieran 
aprobadas, la próxima mandataria 
comentó que confía que sea en 
septiembre o inclusive antes que 

termine el primer periodo de 
sesiones de la siguiente legislatura.
Calificó la reunión como “histórica 
y muy emotiva”, aunque también 
definió que fue de mucho 
provecho con miras a su próxima 
administración.
“Hablamos de muchos temas, 
desde que no nos veíamos 
desde la campaña, el resultado 
de la elección, lo que significa el 
avance de nuestro movimiento 
con este resultado histórico no 
sólo para la Presidencia, sino 
en gubernaturas, la jefatura 
de gobierno, los resultados en 
la Cámara de Diputados, para 
el Senado, en las presidencias 
municipales. El reconocimiento 
de ese gran movimiento al que 
pertenecemos y que tuvo este 
resultado histórico”.
Sobre la transición, la ganadora 
de la pasada elección remarcó 

que le informó al presidente que 
le interesa incluir dentro de las 
reformas que él envío en meses 
pasados cuatro en particular que 
ella lanzó en campaña: Una para 
que se eleve a rango constitucional 
una pensión para todas las mujeres 
de 60 a 64 años; una más para que 
se otorgue beca universal para 
los niños y niñas de preescolar, 
primaria y secundaria de escuelas 
públicas; que se reforme la ley del 
Issste —que redujo la pensión a 
trabajadores—; la de no reelección 
y la del Poder Judicial.
Añadió que la próxima semana 
dará a conocer su gabinete, con 
lo que iniciará formalmente el 
proceso de transición.
Además, a pregunta sobre 
la reforma a los organismos 
autónomos, Sheinbaum Pardo, 
sostuvo que ésta se discutirá más 
adelante.

Los enterradores 
del PRD

Llevan derecho a la cultura a 
lugares recónditos en Santiago 

José María Castañeda 

La Dirección de Vialidad, cuyo director es 
José Miguel Acosta García, por indicaciones 
del presidente municipal, Prof. Eduardo 
Lugo López, está llevando el derecho a la 
cultura vial a los lugares más recónditos del 
municipio.
Con lo anterior, dijo “El Burritas”, como es 
popularmente conocido el funcionario de 
vialidad, tratamos de que los alumnos de 
preescolar, primaria y secundaria conozcan 
todo lo básico en lo concerniente a la 
educación vial. Con la enorme saturación 
de motocicletas en las calles y la gran 
irresponsabilidad de los conductores, es 
altamente beneficioso que los alumnos 
desde preescolar aprendan a cuidarse del 
peligro que representa un motociclista que 
irresponsablemente circula por las calles sin 
tomar las precauciones debidas.

Miguel Ángel Navarro Quintero cumple 
compromiso con la Universidad 

Tecnológica de la Costa
La Universidad Tecnológica 
de la Costa ubicada en 
Santiago Ixcuintla, recibirá 
una inversión de 5 millones de 
pesos para la rehabilitación de 
su área recreativa. Las obras 
incluyen la construcción de 

una cancha de fútbol rápido, 
un domo escolar en la cancha 
de básquetbol, aplicación 
de pintura deportiva en la 
misma cancha, construcción 
de gradas con cubierta y un 
desayunador con cubierta, 

proporcionando mejores 
instalaciones deportivas y 
recreativas para las y los 
alumnos.
Un compromiso cumplido del 
gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero.
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Unifican esfuerzos 
para sacar adelante 

asociación de 
campesinos en Santiago  

José María Castañeda 

La Asociación de Usuarios de Agua de Uso 
Agrícola, cuyo presidente es Sergio Parra y su 
tesorero es Modesto Delgado, ha unificado 
esfuerzos para sacar adelante esta asociación 
de campesinos de la margen derecha del Río 
Santiago. Anteriormente, los conflictos internos 
en la asociación eran algo cotidiano debido a las 
constantes disputas entre productores, ya que 
todos querían regar sus parcelas sembradas 
con diversos cultivos al mismo tiempo.
Cuando las superficies se riegan por gravedad 
natural, debe llevarse un orden en el riego. Esta 
disposición no se tomaba en cuenta, lo que 
ocasionaba conflictos entre los productores, 
quienes incluso taponeaban los canales de 
irrigación sin motivo alguno. Afortunadamente, 
todo eso parece haber quedado atrás debido a 
las atinadas decisiones de la directiva actual.
Ayer, durante una visita a la asociación, pudimos 
constatar este cambio tras una breve plática 
que sostuvimos con Sergio Parra y Modesto 
Delgado.

Baile en Lienzo Charro, 
termina en batalla campal 

José María Castañeda 

El baile celebrado en el lienzo charro Nicolás 
Echevarría Pérez, propiedad del empresario 
Antonio Echevarría Domínguez, este pasado 
martes 4 de junio, terminó como el Rosario 
de Amozoc en un gigantesco pleito. El baile 
fue organizado por el candidato ganador de la 
pasada contienda electoral, misma que terminó 
el domingo 2 de junio con una aplastante victoria 
para el candidato de Morena, Sergio González 
García, quien, agradecido, organizó el evento, 
mismo que fue amenizado por dos bandas 
musicales de moda.
El baile se efectuaba con normalidad, con parejas 
bailando en el ruedo del lienzo charro, hasta 
que la excesiva ingesta de alcohol comenzó a 
dejarse sentir en la humanidad de los jóvenes. 
A la menor provocación, aquellos momentos de 
esparcimiento se convirtieron en una feroz pelea 

de todos contra todos, arrojando como resultado 
varios ojos morados y narices rotas. Fue necesaria 
la intervención de las fuerzas del orden, quienes 
trasladaron a varios participantes del combate a 
la cárcel.
El saldo total de esa prometedora noche incluyó, 

además de varios detenidos, una gran cantidad 
de lesionados por accidentes de motocicleta. 
Aquella prometedora noche de fiesta terminó 
con más de un centenar de detenidos y varios 
lesionados, todo por no saber controlar la 
ingesta de alcohol. Sea por Dios.

Corazón de Tu Gobierno da 
respaldo incondicional a 

personas con discapacidad
Tepic, Nayarit.- Una de las tareas del Sistema DIF 
Nayarit, que preside la doctora Beatriz Estrada 
Martínez, es otorgar las herramientas necesarias 
para que las personas con discapacidad puedan 
gozar de una vida lo más funcional posible en el 
contexto social, personal y económico. Es por ello 
que el objetivo de entregar aparatos de movilidad 
asistida, siempre será para mejorar su calidad de 
vida, pues estos aparatos están adecuados con 
base a sus necesidades específicas.
César Román Ramírez Zárate, de la comunidad 
de Villa Juárez, municipio de Santiago Ixcuintla, 
padece microcefalia a causa del piquete de 
mosquito del Zika, y recibió de manos de la titular 
de la asistencia social en la entidad, una silla P.C.I 
que mejorará su traslado y funcionalidad de sus 
actividades cotidianas.
María de Jesús Zárate Talamantes, mamá de César, 

explicó el por qué se acercó al Sistema DIF Nayarit 
para solicitar la silla P.C.I., ya que ella desea mejorar 
la calidad de vida de César: “el niño estaba chiquito, 
yo lo podía mover en carriolas pero conforme fue 
creciendo, ya se puso un poco más difícil, por eso 
me acerqué al DIF Nayarit, a solicitar una silla de 
ruedas especial. Ahora, ya tiene seis años, está 
grande y se me dificulta mucho moverlo, ya sea a 
citas, a salir a pasear a la plaza, a la playa, llevarlo a 
que él disfrute una vida normal”, compartió.
María de Jesús explicó que es ama de casa, su 
esposo se dedica a la herrería, a la pesca y la 
cosecha, y adquirir una silla de este tipo —que 
puede incluso costar hasta los 12 mil pesos—, 
mermaría la economía familiar, pues además, ellos 
son papás de una niña de 10 años. Por ello, María 
agradeció tan importante apoyo: “yo no trabajo, 
me dedico a cuidar a mi hijo, 24/7 yo estoy para 

mi hijo y para mi hija. Para poder tener 
ese dinero junto, tardaríamos demasiado 
el poder tener una silla así. Es así como 
quisiera decirle a la doctora Beatriz Estrada 
que muchas gracias por su apoyo, la verdad 
nos cayó del cielo, para nosotros es una 
bendición porque sí la requería mi hijo y le 
agradezco infinitamente; Dios le multiplique 
por su apoyo, estoy muy agradecida la 
verdad”, finalizó María.
La entrega de este tipo de apoyos que 
hace de manera periódica el Corazón de 
Tu Gobierno, refuerza su sentido humano 
y solidario con las familias nayaritas, pues 
las sillas de ruedas representan un apoyo 
a la movilidad para que las personas con 
discapacidad motriz se puedan integrar 
a sus actividades de la mejor manera. La 
presente administración siempre trabajará 
para gobernar con perspectiva de familia, 
porque si las familias nayaritas están bien, 
todo Nayarit, estará bien.
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Vamos para adelante, unidos y 
a paso firme: Navarro Quintero

Con una inversión de 7 millones de pesos, se llevó a cabo la puesta en marcha de un pozo profundo en 
Jomulco, Jala

Este fin de semana, durante su 
gira de trabajo por el estado, el 
gobernador de Nayarit, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, inauguró 
la puesta en marcha de un pozo 
profundo en la localidad de 
Jomulco, en el municipio de Jala. 

Con una inversión de 7 millones de 
pesos, esta obra es una promesa 
cumplida por parte del mandatario 
estatal, quien reafirmó su 
compromiso con impulsar el 
desarrollo y bienestar de cada 
rincón del estado.

“Yo hice este compromiso”, 
expresó Navarro Quintero 
durante el evento. “Vamos a 
seguir trabajando a este ritmo; 
seguramente habremos de 
traer más obras aquí a Jomulco. 
Vamos para adelante, unidos 

y a paso firme”. Estas obras 
son parte del esfuerzo del 
gobierno estatal por mejorar las 
condiciones de vida de las y los 
ciudadanos, asegurando con ello 
un suministro de agua confiable 
y sostenible.

Transformación 
de Playa Los 

Corchos será una 
inversión para el 
futuro de Nayarit

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, informó que, con 
una inversión de 5 millones de pesos, la 
administración a su cargo transformará 
la Playa Los Corchos, en el municipio de 
Santiago Ixcuintla. Con este proyecto, se 
buscará crear un espacio digno y memorable 
para las familias y futuras generaciones, 
combinando mejoras en infraestructura y 
conservación del entorno natural.
Navarro Quintero destacó que esta 
iniciativa refleja la dedicación del gobierno 
para mejorar cada rincón del estado. La 
renovación de Playa Los Corchos no solo 
beneficiará a los residentes locales, sino 
que también atraerá turistas, impulsando la 
economía y creando nuevas oportunidades 
de empleo. Con esta inversión, Nayarit se 
encamina hacia un futuro más prometedor 
y sostenible.

Ampelio Gutiérrez García 
promete grandes resultados tras 

recibir Constancia de Mayoría 
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Recibe constancia de mayoría el presidente 
electo de Rosamorada, Ampelio Gutiérrez 
García, quien resultó ganador en las 
elecciones del pasado 2 de junio.
“Agradezco a toda la gente que me acompañó 
a la entrega de la constancia de mayoría, 
que me acredita como presidente municipal 
electo. Muchas gracias, Rosamorada, no les 
voy a fallar. Daremos grandes resultados por el 
beneficio de nuestro pueblo.”



10 5MUNICIPIOS LOCALMARTES 11 DE JUNIO DE 2024MARTES 11 DE JUNIO DE 2024 MARTES 11 DE JUNIO DE 2024MARTES 11 DE JUNIO DE 2024

DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO 

*Confirma FGE orden de arresto contra Jaime Cuevas T    *Peculado, ejercicio indebido de funciones y 
usurpación    *En primer período de Alcalde, todo estaba transparente    *Pedimos de todo corazón que 
salga bien de esta prueba    *Amable lectora nos apercibe a través de nuestro E.mail      *Inconforme en 

que digamos que AMLO es EXITOSO   
EN MENUDOS aprietos se encuentra 
metido el alcalde con licencia de 
Bahía de Banderas, Jaime Alonso 
Cuevas Tello pues de acuerdo con la 
Fiscalía General del Estado a cargo de 
Petronilo Díaz Ponce Medrano, fue 
detenido al encontrarse al interior del 
hospital CMQ en el poblado costero 
de Bucerías, a donde fue ingresado al 
sentirse mal cuando presuntamente 
se dirigía a una audiencia.
El pasado viernes 7 de junio, la 
Fiscalía emitió detalles al respecto 
mediante un comunicado, en el 
cual se lee lo siguiente: “En relación 
con los recientes acontecimientos 
relacionados con el C. Jaime Alonso 
N, excandidato de la alianza Fuerza y 
Corazón por Nayarit a la presidencia 
municipal de Bahía de Banderas, 
derivados de actuaciones judiciales 
llevadas a cabo en su contra, la Fiscalía 
General del estado de Nayarit hace 
del conocimiento público la siguiente 
información:
“El día de ayer 6 de junio, en un 
conocido hospital del municipio de 
Bahía de Banderas, se llevaron a cabo 
acciones legales fundamentadas en el 
marco de dos causas penales abiertas 
contra el mencionado ciudadano. La 
primera relacionada con los delitos 
de ejercicio indebido de funciones y 
peculado; la segunda, por peculado, 
usurpación de identidad equiparada 
y falsificación de documentos en su 
modalidad de uso.
“Bajo la autorización de un Juez de 
Control y ejerciendo las facultades 
ministeriales con las que cuenta 
esta institución, se solicitó y obtuvo 
dos órdenes de aprehensión contra 
el imputado. Durante la jornada del 
6 de junio el señor Jaime Alonso N 
no se presentó a la audiencia inicial 
programada, reportando en su lugar 
su ingreso a dicho nosocomio, sin 
ofrecer justificación adecuada para 
su inasistencia.
“Ante esta situación, la Fiscalía solicitó 
y obtuvo de un Juez de Control 
órdenes de cateo para ingresar al 
hospital donde se encontraba el 
indiciado y proceder con la ejecución 
de los mandatos judiciales, mismos 
que fueron efectuados respetando en 
todo momento el estado de salud del 
imputado y garantizando la atención 
médica necesaria hasta su total 
convalecencia, quedando detenido y 
bajo custodia.
“En el momento en que se cuente 

con nueva información relacionada 
con este hecho, la misma se hará del 
conocimiento público.
“La Fiscalía General del Estado reitera 
su compromiso con la legalidad y 
la transparencia, asegurando que 
todas las acciones emprendidas 
están en pleno cumplimiento de las 
normativas y procedimientos legales 
establecidos, velando siempre por el 
respeto a los derechos humanos de 
todas las partes involucradas.”
Por lo que hace a nosotros, nos 
consta el buen manejo administrativo 
que advertimos durante el primer 
mandato del doctor Cuevas 
Tello como Alcalde, es decir, 
cuando nosotros nos convertimos 
prácticamente en proveedores del 
llamado 20 Ayuntamiento a través 
de la ‘Revista Junio 7’ que entonces 
editábamos, razón por la que nos 
atrevemos a opinar en cuanto al 
transparente manejo de los recursos 
públicos que en aquel tiempo de 
manejaban, siendo Cuevas Tello el 
principal responsable.
Por ello deseamos de todo corazón 
que Jaime Cuevas resulte bien librado 
de esta indudable prueba de fuego y 
todo se aclare a su favor.     
ESTIMABLE LECTORA NOS MANDA 
MENSAJE
Para despedir esta columna, 
agradecemos en lo que vale un 
interesante mensaje de una estimable 
lectora de nombre Ma. Eugenia Cano, 
que nos ha hecho llegar a nuestro 
correo electrónico ezpa70@yahoo.
com.mx y que con mucho gusto 
publicamos a continuación, aunque, 
como apenas estamos arribando 
de regreso a Tepic procedentes de 
Mazatlán, Sinaloa, aprovecharemos 
lo que resta del día para descansar, 
en tanto dejaremos para mañana la 
necesaria respuesta.
Dice lo siguiente:
 Ezequiel, buena tarde:
Con todo respeto, la opinión que 
hoy pone en el periódico y que pone 
al servicio de la comunidad, lejos de 
ayudar a que el país confíe y progrese, 
está usted apoyando al gobierno 
más corrupto que jamás haya tenido 
nuestro país, dadas las circunstancias 
del mayor fraude electoral de la 
historia, en donde están engañando 
a quienes les permitieron llegar a 
gobernar con la confianza de creer 
poder tener un destino mejor para los 
ciudadanos y nuestro querido país.

Ojalá que no solo en México sino en 
el mundo hubiera gente más ética y 
comprometida con hacer una labor 
social que verdaderamente implique 
en un desarrollo ecológico y con ello 
me refiero a que cuando revalidamos 
cualquier actividad, todos debemos 
preguntarnos: ¿Esto es bueno para 
mí?, ¿Esto es bueno para él/ella?, ¿Esto 
es bueno para todos?
Es sabido que  siempre ha habido 
fraudes señor....Más creo que nunca 
había habido un fraude tan orquestado 
y tan grande y... se dicen un gobierno 
no corrupto.
Desafortunadamente esta es la 
situación, que si no luchamos contra 
ella, se van a apoderar de las decisiones 
para cambiar la constitución del país 
y perderemos todas las libertades, 
conjuntamente con la economía del 
país y los pobres serán más pobres: 
¿cuánto tiempo cree que le va durar el 
dinero al gobierno para seguir pagando 
a todo el que no trabaja, de donde va 
a salir ese dinero? Los empresarios 
y empresas extranjeras se irán a 
invertir a otro lado y no pagarán más 
impuestos, no van a esperar a que les 
incauten sus negocios y propiedades. 
Ese dinero no va a salir de todos 
sus proyectos truncos, que no dan 
seguridad ni abastecimiento al país 
en lo más esencial... seguridad pública, 
agua, luz...y no hablemos de cómo 
han metido a gobernar a la lacra de 
la sociedad, que son los narcos... ¿qué 
podemos esperar de este gobierno?
Las mínimas promesas no han sido 
cumplidas y lo que ha hecho no va a 
generar economía al país en ninguna 
forma:
- El aeropuerto (un sueño iluso, 
que echó abajo la inversión de un 
real aeropuerto y abastecimiento 
suficiente para la metrópolis).
- La refinería (requiere de una 
inversión imposible de lograr y una 
gran parte de la gasolina viene de 
USA). ¿Sabe cuántas estaciones 
de guachicol  hay en la carretera de 
México - Querétaro? Hay una cada 
500 metros en un aproximado de 40 
kilómetros (que no están escondidas, 
tienen focos permanentes para 
que la gente las vea) ojalá un día 
lo pueda constatar... Y están los 
policías y Guardia Nacional parados 
a 50 metros, ¡y no hacen nada! 
Lo vemos cada vez que vamos de 
Querétaro, a Ciudad de México, ¡eso 
es insostenible! ¿Cuánto pagan al 

gobierno para poder seguir ahí? Yo 
me pregunto... ¿cuántos vehículos 
de la Guardia Nacional llenan sus 
tanques ahí?

- El Tren Maya, está tan mal hecho que 
se descarriló apenas lo estrenaron, 
¿cuánta gente cree que volverá a 
viajar en él? y con una destrucción 
a los lugares más bellos de México 
que son los cenotes (no sé si usted 
ha tenido la oportunidad de entrar 
a sus aguas cristalinas y observar 
las estalactitas y estalacmitas) y 
además, sin la certeza de tener un 
sostén macizo para que aquello no 
se colapse en algún tiempo..., nunca 
en el mundo se ha construido algo 
igual...

- Prometieron seguridad y hoy por 
hoy México es de los países en donde 
hay más inseguridad, desaparecidos 
y muertos. ¿Cuántas madres están 
buscando a sus hijos?
¡No se puede ser ciego ante lo 
evidente!!! Si no abrimos los ojos 
vamos a acabar como Cuba y 
Venezuela. Ojalá tenga la oportunidad 
de conocer a alguno personalmente, 
para que le pueda platicar porqué 
está en México y todos los horrores 
por los que atraviesan ante un 
gobierno autoritario, en donde sólo 
quien gobierna y unos pocos, viven el 
primer mundo que todos quisiéramos.
¡Dios nos bendiga!
La gente pensante y preparada 
de nuestro país tiene un gran 
compromiso ante la verdad y ante 
sacar la casta por su país y por su 
gente y eso es lo que deberían hacer 
los reporteros y escritores de los 
centros de difusión del país, poniendo 
su granito de arena desde su 
vocación, buscando el beneficio del 
pueblo y demandando y alertando 
por lo que no es correcto.
¡Espero que esta reflexión lo haga 
pensar y especialmente, si usted 
es creyente y ama a México y a su 
gente!
Maru Cano.
Hasta aquí el mensaje de Maru Cano 
que mucho agradecemos y que en 
la edición de mañana intentaremos 
dejar una oportuna respuesta.
Por hoy es todo y mañana será otro 
día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Algo qué comentar? Escríbame:
ezpa70@yahoo.com.mx

*Continúa Nayarit con cero homicidios*

Nayarit se 
destaca como 
el estado con 

cero incidencia 
de robo en vía 

pública en México
Durante el sexenio del presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador #AMLO, a nivel nacional se han 
reportado 366,296 casos de robo en la 
vía pública.
El Estado de México cuenta con la cifra 
más alta, registrando 110,750 casos, 
mientras que el estado de Nayarit 
presenta una incidencia de 0, según 
datos proporcionados por TResearch 
International.

Según los datos recopilados por el 
Centro Nacional de Planeación, Análisis e 

Información para el Combate a la Delincuencia 
(CENAPI), proporcionados por las Procuradurías 
Generales de Justicia y las Fiscalías Generales 
de Justicia de los estados, se informa que en el 
estado de Nayarit se ha registrado un total de 
cero homicidios dolosos desde el 26 de mayo 

del año en curso. 
Este dato refleja un trabajo coordinado de 
los tres niveles de gobierno en términos de 
seguridad y refuerza el compromiso de las 
autoridades en la prevención y combate a la 
violencia.
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Valida Consejo Local Electoral resultados 
de la elección de Diputaciones locales

Con base en lo que establece la Constitución 
Política y la Ley Electoral de Nayarit, el 
Consejo Local Electoral del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEEN) realizó este 
lunes el cómputo estatal y las declaratorias 
de validez de las elecciones de Diputaciones 
por los principios de Mayoría Relativa y de 
Representación Proporcional.

En la Sesión Ordinaria Especial Permanente 
se dio lectura a los resultados de las actas 
de cómputos por distrito, en las que se da 
cuenta del sentido del voto del electorado 
estatal por distritos electorales. 

Durante la sesión se aprobó el Cómputo 

Estatal de la Elección de Diputaciones por el 
Principio de Mayoría Relativa y Declaratoria 
de Validez de la Elección, así como Cómputo 
Estatal de la Elección de Diputaciones por 
el Principio de Representación Proporcional 
y Declaratoria de Validez de la Elección, las 
diputaciones con sus respectivos suplentes 
son los siguientes: 

Distrito 1 - Salvador Castañeda Rangel (propietario) Elías Bustamante Carrillo (suplente).
Distrito 2 - Ricardo Parra Tiznado (propietario) Jorge Fajardo Ruiz (suplente)
Distrito 3 - María Belén Muñoz Barajas (propietaria) Maribel Canare Medina (suplente)
Distrito 4 - Marisol Contreras Pérez (propietaria) Dulce Berenice Martínez Contreras (suplente)
Distrito 5 - Juana Nataly Tizcareño Lara (propietaria) María Cariluz Aguilera Silva (suplente)
Distrito 6 - Jessica Torres Fregoso (propietaria) Imelda Vázquez Soto (suplente)
Distrito 7 – Georgina Guadalupe López Arias (propietaria) Samantha Castañeda Gutiérrez (suplente)
Distrito 8 - Zulema Montoya García (propietaria) Ana Elsa Olivares Guardado(suplente)
Distrito 9 - María Magdalena García Robles (propietaria) María Leal Vásquez (suplente)
Distrito 10 - Luis Enrique Miramontes Vázquez (propietario) José Tomás Pérez Ruiz (suplente)
Distrito 11 - Jaime Cervantes Valdez (propietario) Guillermina Cruz Méndez (suplente)
Distrito 12 - Adahán Casas Rivas (propietario) Antonio Carrillo Ramos (suplente)
Distrito 13 - Marisol Sánchez Navarro (propietaria) Joseline Guadalupe Caro Uribe (suplente)
Distrito 14 - Luis Daniel Pérez Lerma (propietario) Luis Alonso Sánchez Alatorre (suplente)
Distrito 15 - Rodolfo Gómez Tadeo (propietario) Gerzón Colmenares Díaz (suplente)
Distrito 16 – Madrid Gwendolyne Vargas Paredes (propietaria) Larisa Georgina Rodríguez Plasencia (suplente)
Distrito 17 - José Gómez Pérez (propietario) Oscar Saúl Contreras Ramírez (suplente)
Distrito 18 - Carmina Yadira Regalado Mardueño (propietaria) Grecia Dessiret López Regalado (suplente).

Por último, fue aprobado proyecto de 
Dictamen del Consejo Local Electoral del 
Instituto Estatal Electoral de Nayarit, por 
el que se asignan las Diputaciones por el 
principio de Representación Proporcional 
para integrar la XXXIV Legislatura del 
Congreso del Estado de Nayarit, para el 
periodo constitucional 2024–2027, las y los 
diputados por esa vía son los siguientes: 

Partido Acción Nacional, José Ramón 
Cambero Pérez y Nadia Alejandra Ramírez 
López; Partido Revolucionario Institucional, 

Jesús Armando Vélez Macías; Partido del 
Trabajo, Adriana Elizabeth Haro Oliveros; 
Partido Verde Ecologista de México Flavio 
Obdulio Fonseca Robles; Movimiento 
Ciudadano, Iván Omar González Solís, Ana 
Verónica Gamboa Hernández y Vicente 
Enrique Gascón Sánchez; Morena, María 
de La Paz Ramos Heredia; Nueva Alianza 
Nayarit, Jorge Salvador Álvarez López ; 
Movimiento Levante Para Nayarit,  Diego 
Cristóbal Calderón Estrada; Redes Sociales 
Progresistas Nayarit, Jocelyn Patricia 
Fernández Molina.

Entrega presidenta Leticia Araiza nuevos 
camiones de limpieza para Tepic

* Distintas áreas del Ayuntamiento se verán beneficiadas y 
reforzadas en sus labores para contar con una ciudad más 

limpia y digna.
Tepic.- La presidenta municipal de Tepic, 
Lic. Leticia Araiza, entregó vehículos que 
reforzarán las labores de distintas áreas del 
Ayuntamiento, para mantener la ciudad más 
limpia y digna.
Las áreas beneficiadas, son Medio Ambiente, 
Aseo Público, Sanidad Municipal y Brigada 
Blanca.
Al respecto, la alcaldesa Leticia Araiza, dijo 
que “estamos comprometidos en seguir 
trabajando juntos para mejorar nuestra 

calidad de vida. La incorporación de estos 
camiones no solo mejorará la eficiencia de los 
servicios públicos, sino que también reflejará 
nuestra dedicación constante a la preservación 
del medio ambiente y el bienestar de la 
ciudadanía”.
Por último, agradeció a quienes estuvieron 
involucrados en la adquisición de estos 
vehículos, pues se seguirá avanzando para 
construir una ciudad “de la que todas y todos 
podamos estar orgullosos”.
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Geraldine: Mi compromiso es trabajar más fuerte por Tepic
* Miles la respaldaron en el Festival del Triunfo.

Geraldine Ponce, virtual presidenta electa por 
Tepic, convivió con miles de personas en el 
Festival del Triunfo, en el que las y los asistentes, 
le reafirmaron su confianza para continuar con la 
transformación de la ciudad.
Geraldine, agradeció el respaldo de la gente, a 

quienes les aseguró que no les fallará, ya que 
vienen tres años más de buen trabajo y buen 
gobierno por la capital nayarita.
“Gracias a su confianza es que Tepic, va a seguir 
sonriendo durante tres años más y los que faltan. 
Mi compromiso es trabajar más fuerte que nunca, 

para todas y para todos, para seguir teniendo 
movitos para sonreír”, expresó Geraldine.
A este evento en el Parque Metropolitano, 
asistieron 30 mil personas que confían en 
Geraldine Ponce y su trabajo por la transformación 
de Tepic.

Manuel Salcedo Osuna se reelige como 
presidente municipal de Acaponeta 

*En las elecciones de este pasado 2 de junio de 2024 y recibe la 
constancia de presidente electo.

La comunidad LGBT busca respeto a 
los derechos a través de la inclusión

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

“Quiero agradecerle a nuestro Dios y a nuestro 
pueblo por este gran triunfo. Vamos a continuar 
trabajando con el mismo compromiso y 
dedicación que nos ha caracterizado. Nuestra 
misión es seguir impulsando el desarrollo 
de Acaponeta, enfocándonos en mejorar la 
infraestructura, la educación, y la salud de 
todos nuestros habitantes. Este logro es un 
reflejo de la confianza que han depositado 
en nosotros, y no vamos a defraudar esa 
confianza. Juntos, haremos grandes cosas por 
el beneficio de nuestro querido municipio.”
Durante su primer mandato, Salcedo Osuna ha 
implementado varios proyectos significativos 
que han tenido un impacto positivo en la 
comunidad, y se espera que su reelección traiga 
consigo la continuidad de estas iniciativas 
y la introducción de nuevas propuestas que 
fortalezcan aún más a Acaponeta.

El pasado fin de semana, integrantes de la 
comunidad LGBT realizaron actividades que 
ayudan a la sociedad en general y muestran 
de esta forma su manifestación de inclusión y 
respeto a la diversidad social.
Eloy Madera Ulloa de la Asociación Civil 
Diversidad sin fronteras, aseguro que fue 
un éxito, porque se sintió la unidad de los 
participantes y el respeto humano, logrando 

que se entienda más la diferencia entre un 
derecho y el usufructo de un derecho que se 
tiene en proceso de desarrollo.
En entrevista invitó a todos a realizarse 
pruebas rápidas de VIH, asi como el cuidarse 
con preservativos, para evitar enfermedades 
de transmisión sexual o prevenir riesgos y que 
no se confunda lo que es diversidad sexual, con 
un libertinaje, que nada tiene que ver.

Señaló que el respeto, es un elemento 
fundamental para que se reciba 
respeto de las demás personas y de 
los de la misma comunidad, para de 
esta forma avanzar en la igualdad y 
desaparecer la homofobia.
Resaltó el respeto que brindó a sus 
actividades, Omar Cordero como 
miembro del gabinete estatal en 
el gobierno de Navarro Quintero, 
así como también la entrega del 
activista que luchan en el respeto 
y la responsabilidad con miras a 
construir una mejor sociedad.
Finalmente es importante decir que 
aparte de pintar pasos peatonales 
en Tepic, también se realizó una 

marcha, donde prevaleció el respeto y dónde 
participaron varios activistas que han luchado 
por los derechos de la comunidad.
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Distrito 11 - Jaime Cervantes Valdez (propietario) Guillermina Cruz Méndez (suplente)
Distrito 12 - Adahán Casas Rivas (propietario) Antonio Carrillo Ramos (suplente)
Distrito 13 - Marisol Sánchez Navarro (propietaria) Joseline Guadalupe Caro Uribe (suplente)
Distrito 14 - Luis Daniel Pérez Lerma (propietario) Luis Alonso Sánchez Alatorre (suplente)
Distrito 15 - Rodolfo Gómez Tadeo (propietario) Gerzón Colmenares Díaz (suplente)
Distrito 16 – Madrid Gwendolyne Vargas Paredes (propietaria) Larisa Georgina Rodríguez Plasencia (suplente)
Distrito 17 - José Gómez Pérez (propietario) Oscar Saúl Contreras Ramírez (suplente)
Distrito 18 - Carmina Yadira Regalado Mardueño (propietaria) Grecia Dessiret López Regalado (suplente).

Por último, fue aprobado proyecto de 
Dictamen del Consejo Local Electoral del 
Instituto Estatal Electoral de Nayarit, por 
el que se asignan las Diputaciones por el 
principio de Representación Proporcional 
para integrar la XXXIV Legislatura del 
Congreso del Estado de Nayarit, para el 
periodo constitucional 2024–2027, las y los 
diputados por esa vía son los siguientes: 

Partido Acción Nacional, José Ramón 
Cambero Pérez y Nadia Alejandra Ramírez 
López; Partido Revolucionario Institucional, 

Jesús Armando Vélez Macías; Partido del 
Trabajo, Adriana Elizabeth Haro Oliveros; 
Partido Verde Ecologista de México Flavio 
Obdulio Fonseca Robles; Movimiento 
Ciudadano, Iván Omar González Solís, Ana 
Verónica Gamboa Hernández y Vicente 
Enrique Gascón Sánchez; Morena, María 
de La Paz Ramos Heredia; Nueva Alianza 
Nayarit, Jorge Salvador Álvarez López ; 
Movimiento Levante Para Nayarit,  Diego 
Cristóbal Calderón Estrada; Redes Sociales 
Progresistas Nayarit, Jocelyn Patricia 
Fernández Molina.

Entrega presidenta Leticia Araiza nuevos 
camiones de limpieza para Tepic

* Distintas áreas del Ayuntamiento se verán beneficiadas y 
reforzadas en sus labores para contar con una ciudad más 

limpia y digna.
Tepic.- La presidenta municipal de Tepic, 
Lic. Leticia Araiza, entregó vehículos que 
reforzarán las labores de distintas áreas del 
Ayuntamiento, para mantener la ciudad más 
limpia y digna.
Las áreas beneficiadas, son Medio Ambiente, 
Aseo Público, Sanidad Municipal y Brigada 
Blanca.
Al respecto, la alcaldesa Leticia Araiza, dijo 
que “estamos comprometidos en seguir 
trabajando juntos para mejorar nuestra 

calidad de vida. La incorporación de estos 
camiones no solo mejorará la eficiencia de los 
servicios públicos, sino que también reflejará 
nuestra dedicación constante a la preservación 
del medio ambiente y el bienestar de la 
ciudadanía”.
Por último, agradeció a quienes estuvieron 
involucrados en la adquisición de estos 
vehículos, pues se seguirá avanzando para 
construir una ciudad “de la que todas y todos 
podamos estar orgullosos”.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO 

*Confirma FGE orden de arresto contra Jaime Cuevas T    *Peculado, ejercicio indebido de funciones y 
usurpación    *En primer período de Alcalde, todo estaba transparente    *Pedimos de todo corazón que 
salga bien de esta prueba    *Amable lectora nos apercibe a través de nuestro E.mail      *Inconforme en 

que digamos que AMLO es EXITOSO   
EN MENUDOS aprietos se encuentra 
metido el alcalde con licencia de 
Bahía de Banderas, Jaime Alonso 
Cuevas Tello pues de acuerdo con la 
Fiscalía General del Estado a cargo de 
Petronilo Díaz Ponce Medrano, fue 
detenido al encontrarse al interior del 
hospital CMQ en el poblado costero 
de Bucerías, a donde fue ingresado al 
sentirse mal cuando presuntamente 
se dirigía a una audiencia.
El pasado viernes 7 de junio, la 
Fiscalía emitió detalles al respecto 
mediante un comunicado, en el 
cual se lee lo siguiente: “En relación 
con los recientes acontecimientos 
relacionados con el C. Jaime Alonso 
N, excandidato de la alianza Fuerza y 
Corazón por Nayarit a la presidencia 
municipal de Bahía de Banderas, 
derivados de actuaciones judiciales 
llevadas a cabo en su contra, la Fiscalía 
General del estado de Nayarit hace 
del conocimiento público la siguiente 
información:
“El día de ayer 6 de junio, en un 
conocido hospital del municipio de 
Bahía de Banderas, se llevaron a cabo 
acciones legales fundamentadas en el 
marco de dos causas penales abiertas 
contra el mencionado ciudadano. La 
primera relacionada con los delitos 
de ejercicio indebido de funciones y 
peculado; la segunda, por peculado, 
usurpación de identidad equiparada 
y falsificación de documentos en su 
modalidad de uso.
“Bajo la autorización de un Juez de 
Control y ejerciendo las facultades 
ministeriales con las que cuenta 
esta institución, se solicitó y obtuvo 
dos órdenes de aprehensión contra 
el imputado. Durante la jornada del 
6 de junio el señor Jaime Alonso N 
no se presentó a la audiencia inicial 
programada, reportando en su lugar 
su ingreso a dicho nosocomio, sin 
ofrecer justificación adecuada para 
su inasistencia.
“Ante esta situación, la Fiscalía solicitó 
y obtuvo de un Juez de Control 
órdenes de cateo para ingresar al 
hospital donde se encontraba el 
indiciado y proceder con la ejecución 
de los mandatos judiciales, mismos 
que fueron efectuados respetando en 
todo momento el estado de salud del 
imputado y garantizando la atención 
médica necesaria hasta su total 
convalecencia, quedando detenido y 
bajo custodia.
“En el momento en que se cuente 

con nueva información relacionada 
con este hecho, la misma se hará del 
conocimiento público.
“La Fiscalía General del Estado reitera 
su compromiso con la legalidad y 
la transparencia, asegurando que 
todas las acciones emprendidas 
están en pleno cumplimiento de las 
normativas y procedimientos legales 
establecidos, velando siempre por el 
respeto a los derechos humanos de 
todas las partes involucradas.”
Por lo que hace a nosotros, nos 
consta el buen manejo administrativo 
que advertimos durante el primer 
mandato del doctor Cuevas 
Tello como Alcalde, es decir, 
cuando nosotros nos convertimos 
prácticamente en proveedores del 
llamado 20 Ayuntamiento a través 
de la ‘Revista Junio 7’ que entonces 
editábamos, razón por la que nos 
atrevemos a opinar en cuanto al 
transparente manejo de los recursos 
públicos que en aquel tiempo de 
manejaban, siendo Cuevas Tello el 
principal responsable.
Por ello deseamos de todo corazón 
que Jaime Cuevas resulte bien librado 
de esta indudable prueba de fuego y 
todo se aclare a su favor.     
ESTIMABLE LECTORA NOS MANDA 
MENSAJE
Para despedir esta columna, 
agradecemos en lo que vale un 
interesante mensaje de una estimable 
lectora de nombre Ma. Eugenia Cano, 
que nos ha hecho llegar a nuestro 
correo electrónico ezpa70@yahoo.
com.mx y que con mucho gusto 
publicamos a continuación, aunque, 
como apenas estamos arribando 
de regreso a Tepic procedentes de 
Mazatlán, Sinaloa, aprovecharemos 
lo que resta del día para descansar, 
en tanto dejaremos para mañana la 
necesaria respuesta.
Dice lo siguiente:
 Ezequiel, buena tarde:
Con todo respeto, la opinión que 
hoy pone en el periódico y que pone 
al servicio de la comunidad, lejos de 
ayudar a que el país confíe y progrese, 
está usted apoyando al gobierno 
más corrupto que jamás haya tenido 
nuestro país, dadas las circunstancias 
del mayor fraude electoral de la 
historia, en donde están engañando 
a quienes les permitieron llegar a 
gobernar con la confianza de creer 
poder tener un destino mejor para los 
ciudadanos y nuestro querido país.

Ojalá que no solo en México sino en 
el mundo hubiera gente más ética y 
comprometida con hacer una labor 
social que verdaderamente implique 
en un desarrollo ecológico y con ello 
me refiero a que cuando revalidamos 
cualquier actividad, todos debemos 
preguntarnos: ¿Esto es bueno para 
mí?, ¿Esto es bueno para él/ella?, ¿Esto 
es bueno para todos?
Es sabido que  siempre ha habido 
fraudes señor....Más creo que nunca 
había habido un fraude tan orquestado 
y tan grande y... se dicen un gobierno 
no corrupto.
Desafortunadamente esta es la 
situación, que si no luchamos contra 
ella, se van a apoderar de las decisiones 
para cambiar la constitución del país 
y perderemos todas las libertades, 
conjuntamente con la economía del 
país y los pobres serán más pobres: 
¿cuánto tiempo cree que le va durar el 
dinero al gobierno para seguir pagando 
a todo el que no trabaja, de donde va 
a salir ese dinero? Los empresarios 
y empresas extranjeras se irán a 
invertir a otro lado y no pagarán más 
impuestos, no van a esperar a que les 
incauten sus negocios y propiedades. 
Ese dinero no va a salir de todos 
sus proyectos truncos, que no dan 
seguridad ni abastecimiento al país 
en lo más esencial... seguridad pública, 
agua, luz...y no hablemos de cómo 
han metido a gobernar a la lacra de 
la sociedad, que son los narcos... ¿qué 
podemos esperar de este gobierno?
Las mínimas promesas no han sido 
cumplidas y lo que ha hecho no va a 
generar economía al país en ninguna 
forma:
- El aeropuerto (un sueño iluso, 
que echó abajo la inversión de un 
real aeropuerto y abastecimiento 
suficiente para la metrópolis).
- La refinería (requiere de una 
inversión imposible de lograr y una 
gran parte de la gasolina viene de 
USA). ¿Sabe cuántas estaciones 
de guachicol  hay en la carretera de 
México - Querétaro? Hay una cada 
500 metros en un aproximado de 40 
kilómetros (que no están escondidas, 
tienen focos permanentes para 
que la gente las vea) ojalá un día 
lo pueda constatar... Y están los 
policías y Guardia Nacional parados 
a 50 metros, ¡y no hacen nada! 
Lo vemos cada vez que vamos de 
Querétaro, a Ciudad de México, ¡eso 
es insostenible! ¿Cuánto pagan al 

gobierno para poder seguir ahí? Yo 
me pregunto... ¿cuántos vehículos 
de la Guardia Nacional llenan sus 
tanques ahí?

- El Tren Maya, está tan mal hecho que 
se descarriló apenas lo estrenaron, 
¿cuánta gente cree que volverá a 
viajar en él? y con una destrucción 
a los lugares más bellos de México 
que son los cenotes (no sé si usted 
ha tenido la oportunidad de entrar 
a sus aguas cristalinas y observar 
las estalactitas y estalacmitas) y 
además, sin la certeza de tener un 
sostén macizo para que aquello no 
se colapse en algún tiempo..., nunca 
en el mundo se ha construido algo 
igual...

- Prometieron seguridad y hoy por 
hoy México es de los países en donde 
hay más inseguridad, desaparecidos 
y muertos. ¿Cuántas madres están 
buscando a sus hijos?
¡No se puede ser ciego ante lo 
evidente!!! Si no abrimos los ojos 
vamos a acabar como Cuba y 
Venezuela. Ojalá tenga la oportunidad 
de conocer a alguno personalmente, 
para que le pueda platicar porqué 
está en México y todos los horrores 
por los que atraviesan ante un 
gobierno autoritario, en donde sólo 
quien gobierna y unos pocos, viven el 
primer mundo que todos quisiéramos.
¡Dios nos bendiga!
La gente pensante y preparada 
de nuestro país tiene un gran 
compromiso ante la verdad y ante 
sacar la casta por su país y por su 
gente y eso es lo que deberían hacer 
los reporteros y escritores de los 
centros de difusión del país, poniendo 
su granito de arena desde su 
vocación, buscando el beneficio del 
pueblo y demandando y alertando 
por lo que no es correcto.
¡Espero que esta reflexión lo haga 
pensar y especialmente, si usted 
es creyente y ama a México y a su 
gente!
Maru Cano.
Hasta aquí el mensaje de Maru Cano 
que mucho agradecemos y que en 
la edición de mañana intentaremos 
dejar una oportuna respuesta.
Por hoy es todo y mañana será otro 
día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Algo qué comentar? Escríbame:
ezpa70@yahoo.com.mx

*Continúa Nayarit con cero homicidios*

Nayarit se 
destaca como 
el estado con 

cero incidencia 
de robo en vía 

pública en México
Durante el sexenio del presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador #AMLO, a nivel nacional se han 
reportado 366,296 casos de robo en la 
vía pública.
El Estado de México cuenta con la cifra 
más alta, registrando 110,750 casos, 
mientras que el estado de Nayarit 
presenta una incidencia de 0, según 
datos proporcionados por TResearch 
International.

Según los datos recopilados por el 
Centro Nacional de Planeación, Análisis e 

Información para el Combate a la Delincuencia 
(CENAPI), proporcionados por las Procuradurías 
Generales de Justicia y las Fiscalías Generales 
de Justicia de los estados, se informa que en el 
estado de Nayarit se ha registrado un total de 
cero homicidios dolosos desde el 26 de mayo 

del año en curso. 
Este dato refleja un trabajo coordinado de 
los tres niveles de gobierno en términos de 
seguridad y refuerza el compromiso de las 
autoridades en la prevención y combate a la 
violencia.
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Vamos para adelante, unidos y 
a paso firme: Navarro Quintero

Con una inversión de 7 millones de pesos, se llevó a cabo la puesta en marcha de un pozo profundo en 
Jomulco, Jala

Este fin de semana, durante su 
gira de trabajo por el estado, el 
gobernador de Nayarit, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, inauguró 
la puesta en marcha de un pozo 
profundo en la localidad de 
Jomulco, en el municipio de Jala. 

Con una inversión de 7 millones de 
pesos, esta obra es una promesa 
cumplida por parte del mandatario 
estatal, quien reafirmó su 
compromiso con impulsar el 
desarrollo y bienestar de cada 
rincón del estado.

“Yo hice este compromiso”, 
expresó Navarro Quintero 
durante el evento. “Vamos a 
seguir trabajando a este ritmo; 
seguramente habremos de 
traer más obras aquí a Jomulco. 
Vamos para adelante, unidos 

y a paso firme”. Estas obras 
son parte del esfuerzo del 
gobierno estatal por mejorar las 
condiciones de vida de las y los 
ciudadanos, asegurando con ello 
un suministro de agua confiable 
y sostenible.

Transformación 
de Playa Los 

Corchos será una 
inversión para el 
futuro de Nayarit

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, informó que, con 
una inversión de 5 millones de pesos, la 
administración a su cargo transformará 
la Playa Los Corchos, en el municipio de 
Santiago Ixcuintla. Con este proyecto, se 
buscará crear un espacio digno y memorable 
para las familias y futuras generaciones, 
combinando mejoras en infraestructura y 
conservación del entorno natural.
Navarro Quintero destacó que esta 
iniciativa refleja la dedicación del gobierno 
para mejorar cada rincón del estado. La 
renovación de Playa Los Corchos no solo 
beneficiará a los residentes locales, sino 
que también atraerá turistas, impulsando la 
economía y creando nuevas oportunidades 
de empleo. Con esta inversión, Nayarit se 
encamina hacia un futuro más prometedor 
y sostenible.

Ampelio Gutiérrez García 
promete grandes resultados tras 

recibir Constancia de Mayoría 
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Recibe constancia de mayoría el presidente 
electo de Rosamorada, Ampelio Gutiérrez 
García, quien resultó ganador en las 
elecciones del pasado 2 de junio.
“Agradezco a toda la gente que me acompañó 
a la entrega de la constancia de mayoría, 
que me acredita como presidente municipal 
electo. Muchas gracias, Rosamorada, no les 
voy a fallar. Daremos grandes resultados por el 
beneficio de nuestro pueblo.”
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Unifican esfuerzos 
para sacar adelante 

asociación de 
campesinos en Santiago  

José María Castañeda 

La Asociación de Usuarios de Agua de Uso 
Agrícola, cuyo presidente es Sergio Parra y su 
tesorero es Modesto Delgado, ha unificado 
esfuerzos para sacar adelante esta asociación 
de campesinos de la margen derecha del Río 
Santiago. Anteriormente, los conflictos internos 
en la asociación eran algo cotidiano debido a las 
constantes disputas entre productores, ya que 
todos querían regar sus parcelas sembradas 
con diversos cultivos al mismo tiempo.
Cuando las superficies se riegan por gravedad 
natural, debe llevarse un orden en el riego. Esta 
disposición no se tomaba en cuenta, lo que 
ocasionaba conflictos entre los productores, 
quienes incluso taponeaban los canales de 
irrigación sin motivo alguno. Afortunadamente, 
todo eso parece haber quedado atrás debido a 
las atinadas decisiones de la directiva actual.
Ayer, durante una visita a la asociación, pudimos 
constatar este cambio tras una breve plática 
que sostuvimos con Sergio Parra y Modesto 
Delgado.

Baile en Lienzo Charro, 
termina en batalla campal 

José María Castañeda 

El baile celebrado en el lienzo charro Nicolás 
Echevarría Pérez, propiedad del empresario 
Antonio Echevarría Domínguez, este pasado 
martes 4 de junio, terminó como el Rosario 
de Amozoc en un gigantesco pleito. El baile 
fue organizado por el candidato ganador de la 
pasada contienda electoral, misma que terminó 
el domingo 2 de junio con una aplastante victoria 
para el candidato de Morena, Sergio González 
García, quien, agradecido, organizó el evento, 
mismo que fue amenizado por dos bandas 
musicales de moda.
El baile se efectuaba con normalidad, con parejas 
bailando en el ruedo del lienzo charro, hasta 
que la excesiva ingesta de alcohol comenzó a 
dejarse sentir en la humanidad de los jóvenes. 
A la menor provocación, aquellos momentos de 
esparcimiento se convirtieron en una feroz pelea 

de todos contra todos, arrojando como resultado 
varios ojos morados y narices rotas. Fue necesaria 
la intervención de las fuerzas del orden, quienes 
trasladaron a varios participantes del combate a 
la cárcel.
El saldo total de esa prometedora noche incluyó, 

además de varios detenidos, una gran cantidad 
de lesionados por accidentes de motocicleta. 
Aquella prometedora noche de fiesta terminó 
con más de un centenar de detenidos y varios 
lesionados, todo por no saber controlar la 
ingesta de alcohol. Sea por Dios.

Corazón de Tu Gobierno da 
respaldo incondicional a 

personas con discapacidad
Tepic, Nayarit.- Una de las tareas del Sistema DIF 
Nayarit, que preside la doctora Beatriz Estrada 
Martínez, es otorgar las herramientas necesarias 
para que las personas con discapacidad puedan 
gozar de una vida lo más funcional posible en el 
contexto social, personal y económico. Es por ello 
que el objetivo de entregar aparatos de movilidad 
asistida, siempre será para mejorar su calidad de 
vida, pues estos aparatos están adecuados con 
base a sus necesidades específicas.
César Román Ramírez Zárate, de la comunidad 
de Villa Juárez, municipio de Santiago Ixcuintla, 
padece microcefalia a causa del piquete de 
mosquito del Zika, y recibió de manos de la titular 
de la asistencia social en la entidad, una silla P.C.I 
que mejorará su traslado y funcionalidad de sus 
actividades cotidianas.
María de Jesús Zárate Talamantes, mamá de César, 

explicó el por qué se acercó al Sistema DIF Nayarit 
para solicitar la silla P.C.I., ya que ella desea mejorar 
la calidad de vida de César: “el niño estaba chiquito, 
yo lo podía mover en carriolas pero conforme fue 
creciendo, ya se puso un poco más difícil, por eso 
me acerqué al DIF Nayarit, a solicitar una silla de 
ruedas especial. Ahora, ya tiene seis años, está 
grande y se me dificulta mucho moverlo, ya sea a 
citas, a salir a pasear a la plaza, a la playa, llevarlo a 
que él disfrute una vida normal”, compartió.
María de Jesús explicó que es ama de casa, su 
esposo se dedica a la herrería, a la pesca y la 
cosecha, y adquirir una silla de este tipo —que 
puede incluso costar hasta los 12 mil pesos—, 
mermaría la economía familiar, pues además, ellos 
son papás de una niña de 10 años. Por ello, María 
agradeció tan importante apoyo: “yo no trabajo, 
me dedico a cuidar a mi hijo, 24/7 yo estoy para 

mi hijo y para mi hija. Para poder tener 
ese dinero junto, tardaríamos demasiado 
el poder tener una silla así. Es así como 
quisiera decirle a la doctora Beatriz Estrada 
que muchas gracias por su apoyo, la verdad 
nos cayó del cielo, para nosotros es una 
bendición porque sí la requería mi hijo y le 
agradezco infinitamente; Dios le multiplique 
por su apoyo, estoy muy agradecida la 
verdad”, finalizó María.
La entrega de este tipo de apoyos que 
hace de manera periódica el Corazón de 
Tu Gobierno, refuerza su sentido humano 
y solidario con las familias nayaritas, pues 
las sillas de ruedas representan un apoyo 
a la movilidad para que las personas con 
discapacidad motriz se puedan integrar 
a sus actividades de la mejor manera. La 
presente administración siempre trabajará 
para gobernar con perspectiva de familia, 
porque si las familias nayaritas están bien, 
todo Nayarit, estará bien.
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Acuerdan AMLO y Sheinbaum avanzar en reformas constitucionales

Pues según las últimas informaciones 
es un hecho que el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), ha 
perdido su registro como partido 
político al no alcanzar en las recientes 
elecciones federales del pasado 2 de 
junio el 3 tres por ciento requerido 
de las votaciones. Así que, por más 
que brinquen, salten y bailen los 
últimos integrantes de este partido, 
todo indica que no hay vuelta atrás 
y que jamás se volverá a mirar el 
emblema del Sol Azteca en las futuras 
elecciones, tanto a nivel local como 
federal.
Desde luego que es una lástima que 
desaparezca este partido político 
debido a como fue conformado para 
su nacimiento en 1989, después de 
la diáspora que se dio en el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
encabezada por Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano, Porfirio Muñoz 
Ledo, Ifigenia Martínez, entre otros 
connotados priistas que le exigían al 
entonces presidente de la República, 
Miguel de la Madrid Hurtado, 
que hubiese más democracia y 
transparencia dentro de las filas del 
PRI. Petición que, desde luego, no fue 
escuchada y menos aceptada por los 
priistas más recalcitrantes de aquel 
entonces y ni por el mismo, De la 
Madrid Hurtado, quien tal vez sojuzgó 
como una minoría que no le haría 

mella al otrora partido aplanadora, 
sin prever, quizás, el poderoso 
movimiento que se le vendría encima 
al tricolor.
Sin embargo, también en su momento, 
varios analistas políticos predijeron 
que la salida de Cuauhtémoc 
Cárdenas y demás seguidores 
se debió a una estrategia ante el 
inminente crecimiento de la izquierda 
mexicana, así que, para paliar este 
movimiento izquierdista en lo que se 
pudiera hacer, se decidió en lo alto de 
las filas del gobierno de Miguel de la 
Madrid, que los supuestos disidentes 
del PRI se declararan abiertamente 
como de izquierda, para atraer así, a 
los mexicanos verdaderamente de 
pensamiento izquierdista para evitar 
que crecieran por sí mismos y crearles 
un bloque de contención, para que no 
se desarrollaran de tal manera que 
llegara a ser un verdadero problema 
para el sistema establecido, pues con 
la presencia del ingeniero Heberto 
Castillo Martínez, así como Pablo 
Gómez, Alejandro Encinas y otros más 
luchadores sociales que venían desde 
las luchas estudiantiles de 1968 (2 de 
octubre no se olvida), así como de la 
matanza de aquel fatídico 10 de junio 
de 1971, conocido como Jueves de 
Corpus.
El problema fue que posiblemente 
en la fundación primero del 

Frente Democrático Nacional, que 
posteriormente devengó en el 
PRD, llegaron algunos infiltrados 
que se decían dizque de izquierda, 
supuestamente por haber sido 
guerrilleros y haber sido hasta 
integrantes de la Liga Comunista 23 de 
Septiembre; supuestamente, porque 
como, por ejemplo, he ahí al señor 
Jesús Zambrano Grijalva, de quien se 
dice que anduvo en la guerrilla y que 
fue miembro de la 23 de Septiembre. 
De haber sido así, se entiende que 
Zambrano Grijalva en sí, jamás supo 
en lo que se había metido o se metió 
a la guerrilla con fines aviesos, pues 
está comprobado fehacientemente 
que un verdadero izquierdista, jamás 
pierde su ideología. Y, si bien se dice 
que es de sabios cambiar de opinión, 
se supone que este cambio de opinión 
sería o es más bien para afianzar aún 
más la ideología que se tenga; sin 
embargo, Jesús Zambrano hoy en día 
está considerado, junto con su tocayo, 
Jesús Ortega Martínez, así como el 
sinaloense avecindado y creado y 
formado como político en Nayarit, 
Guadalupe Acosta Naranjo, como los 
enterradores del PRD.
Y volviendo a lo de que es una 
lástima la desaparición del PRD, se 
debe a que de nada sirvieron tantas 
persecuciones, desapariciones y 
hasta asesinatos de militantes del 

entonces partido del Sol Azteca, pues 
se documentó en su momento que 
fueron más de 300 militantes de este 
ya hoy desaparecido partido político, 
los asesinados durante los primeros 
seis años de su fundación o creación.
Y, en cuanto a que haya sido una 
estrategia del PRI crear un partido 
supuestamente de izquierda como 
contención para la real izquierda 
mexicana, lo malo fue que se llevaron 
en esta estrategia a mucha gente 
que creyó de buena fe en este neo 
partido, personas que creyeron que 
había llegado su momento de llevar a 
nuestro país a buen puerto, pero que 
muchas de estas personas quedaron 
en el camino debido a su ideología de 
izquierda y que, posiblemente también 
estaban considerados como un riesgo 
para la estabilidad del sistema, un 
sistema que, precisamente se cayó en 
las elecciones presidenciales de 1988. 
¿Seguirá en vigor eso de, gánale al PRI?
Sea pues. Vale.

Ciudad de México.  La virtual 
presidenta electa Claudia 
Sheinbaum Pardo confió que 
en septiembre —cuando 
arrancan los trabajos de la 
siguiente Legislatura— puedan 
ser aprobadas cinco reformas 
constitucionales de su especial 
interés: la ley del Issste, otorgar 
pensión a las mujeres de 60 a 64 
años, becas universales para todos 
los estudiantes de educación 
básica pública, la no reelección y la 
del Poder Judicial.
“La idea es que las reformas se 
aprueben en septiembre, estas 
que estamos planteando serán 
las primeras, o por lo menos en 
los primeros meses”, señaló en 
conferencia de prensa desde 
Palacio Nacional, tras encontrarse 
en privado con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.
En el caso de la reforma al Poder 

Judicial—que forma parte del 
paquete que en febrero pasado 
envió al Congreso el presidente 
López Obrador—, se dijo abierta al 
diálogo con todos los sectores para 
discutirla y que se conozca, incluso 
reunirse con los trabajadores de 
ese poder.
Desde este recinto histórico, la 
ganadora de la pasada elección 
presidencial planteó además que 
no le preocupa la “volatilidad” que 
ha tenido el peso en días recientes. 
Aseguró que el actual mandato 
dará unas finanzas sanas y una 
economía fortalecida.
Indicó que durante su intercambio 
con el presidente, le hizo saber 
que le interesan estas cinco 
reformas. Y ante pregunta sobre 
cuándo le gustaría que estuvieran 
aprobadas, la próxima mandataria 
comentó que confía que sea en 
septiembre o inclusive antes que 

termine el primer periodo de 
sesiones de la siguiente legislatura.
Calificó la reunión como “histórica 
y muy emotiva”, aunque también 
definió que fue de mucho 
provecho con miras a su próxima 
administración.
“Hablamos de muchos temas, 
desde que no nos veíamos 
desde la campaña, el resultado 
de la elección, lo que significa el 
avance de nuestro movimiento 
con este resultado histórico no 
sólo para la Presidencia, sino 
en gubernaturas, la jefatura 
de gobierno, los resultados en 
la Cámara de Diputados, para 
el Senado, en las presidencias 
municipales. El reconocimiento 
de ese gran movimiento al que 
pertenecemos y que tuvo este 
resultado histórico”.
Sobre la transición, la ganadora 
de la pasada elección remarcó 

que le informó al presidente que 
le interesa incluir dentro de las 
reformas que él envío en meses 
pasados cuatro en particular que 
ella lanzó en campaña: Una para 
que se eleve a rango constitucional 
una pensión para todas las mujeres 
de 60 a 64 años; una más para que 
se otorgue beca universal para 
los niños y niñas de preescolar, 
primaria y secundaria de escuelas 
públicas; que se reforme la ley del 
Issste —que redujo la pensión a 
trabajadores—; la de no reelección 
y la del Poder Judicial.
Añadió que la próxima semana 
dará a conocer su gabinete, con 
lo que iniciará formalmente el 
proceso de transición.
Además, a pregunta sobre 
la reforma a los organismos 
autónomos, Sheinbaum Pardo, 
sostuvo que ésta se discutirá más 
adelante.

Los enterradores 
del PRD

Llevan derecho a la cultura a 
lugares recónditos en Santiago 

José María Castañeda 

La Dirección de Vialidad, cuyo director es 
José Miguel Acosta García, por indicaciones 
del presidente municipal, Prof. Eduardo 
Lugo López, está llevando el derecho a la 
cultura vial a los lugares más recónditos del 
municipio.
Con lo anterior, dijo “El Burritas”, como es 
popularmente conocido el funcionario de 
vialidad, tratamos de que los alumnos de 
preescolar, primaria y secundaria conozcan 
todo lo básico en lo concerniente a la 
educación vial. Con la enorme saturación 
de motocicletas en las calles y la gran 
irresponsabilidad de los conductores, es 
altamente beneficioso que los alumnos 
desde preescolar aprendan a cuidarse del 
peligro que representa un motociclista que 
irresponsablemente circula por las calles sin 
tomar las precauciones debidas.

Miguel Ángel Navarro Quintero cumple 
compromiso con la Universidad 

Tecnológica de la Costa
La Universidad Tecnológica 
de la Costa ubicada en 
Santiago Ixcuintla, recibirá 
una inversión de 5 millones de 
pesos para la rehabilitación de 
su área recreativa. Las obras 
incluyen la construcción de 

una cancha de fútbol rápido, 
un domo escolar en la cancha 
de básquetbol, aplicación 
de pintura deportiva en la 
misma cancha, construcción 
de gradas con cubierta y un 
desayunador con cubierta, 

proporcionando mejores 
instalaciones deportivas y 
recreativas para las y los 
alumnos.
Un compromiso cumplido del 
gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero.
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Sergio Solórzano, priísta de pura cepa 
José María Castañeda 

Un priista de pura cepa, que al igual que el 
desaparecido Fidel Baylón, dieron su vida por 
el partido tricolor, y este en cambio jamás les 
dio nada. Vaya, ni siquiera un mendigo puesto 
de barrendero, dijeron en su momento.
Sergio Solórzano militó toda su juventud y 
vejez tozudamente en el PRI, desde pegar 
pendones, repartir folletos y entregar 
invitaciones para mitines en momentos de 
elecciones, y jamás recibieron en reciprocidad 
algún cargo público. 
Aquellos jóvenes, y aquí me refiero no 
solo a “El Matón”, como era popularmente 
conocido Sergio Solórzano, sino también al 
profesor de educación física e instructor de 
bandas de guerra, quien, corneta en ristre, 
dejaba escuchar su clarín no solo en desfiles 
cívicos, sino en eventos políticos. Lo único 
que lograban era las burlas de los mismos 

priistas, que se mofaban de ellos cuando 
Fidel, por su edad, no alcanzaba algunos 
agudos. 
Lo mismo sucedía con “El Matón”, quien más 
de una vez se quejó con el reportero diciendo: 
“¿Cómo ve, mi Chema? 50 años sirviendo al 
partido y ni siquiera un mendigo puesto de 
barrendero hemos merecido. En cambio, 
otros que no tienen trabajo político han sido 
hasta en tres ocasiones regidores, y algunos 
sin siquiera haber terminado su periodo”.
Un caso parecido tenemos en Lalo Ceceña, 
quien, siendo presidente del PRI, el entonces 
presidente municipal Hugo Ortega humilló 
a Ceceña Hernández al embargarlo y sacar 
todo el mobiliario de oficina del partido 
que tenía en la calle Zaragoza. Ingratitudes 
del sistema, que mientras a algunos los 
premian con infinidad de posiciones, a otros 
sencillamente los ignoran, como en el caso 
del que hacemos mención.

Sergio González sorteará mini 
splits por el día del Padre 

José María Castañeda 

De nueva cuenta, la generosidad de Sergio González 
García se pone de manifiesto este Día del Padre, 
cuando de su propio pecunio saca el recurso económico 
para adquirir dos mini splits que serán sorteados 
este domingo 16 de junio. La rifa de los mini splits 
se realizará a través de las emisoras radiofónicas 
“La Cotorra de su Radio” y “XESI Radio Afirmación”. 
Mediante una tómbola, se seleccionarán los números 
premiados y, por consecuencia, los ganadores que se 
harán acreedores a dos aires acondicionados de media 
tonelada cada uno, los cuales vendrán a refrescar las 
noches calurosas por la falta de lluvias que sufrimos 
todos los que habitamos este rincón de nuestra tierra 
nayarita.
Por cierto, los opositores al ganador en tres ocasiones 
de una elección para presidente deben tener en cuenta 
que, para ganar una contienda electoral, cuenta mucho 
la generosidad del candidato a vencer. Viene a mi 
memoria la ocasión en la que el notario público número 
1, Lucas Vallarta Chan, quien competía también para 
la presidencia, se quejó amargamente con su tío, el 
Dr. Lucas Vallarta, diciéndole: “Tío Lucas, es que Raúl 
Mercado está poniendo espectaculares muy grandes”. 
El Dr. Vallarta, con su acostumbrada parsimonia, volteó 
a verlo y le dijo: “Lucas, tú también tienes dinero. Si 
Raúl pone espectaculares grandes, pues tú manda a 
hacer espectaculares más grandes aún. Las campañas 
se ganan con dinero, y eso es lo que viene haciendo el 
Pipiripau”, contestó el dentista Vallarta Robles.

Corazón de Tu Gobierno da 
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